

Extrait du ARTE, ARQUEOLOGÍA e HISTORIA

<http://www.artearqueohistoria.com/spip/article700.html>

# Curiosidades y pequeñas historias del primer cerco industrial de Peñarroya-Pueblonuevo



- HISTORIA  
Date de mise en ligne : Lunes 23 de marzo de 2020  
Recibidos - Año 2018 -

---

ARTE, ARQUEOLOGÍA e HISTORIA

---



Afirma el autor de esta artículo que cuando visitamos lugares como éstos, en los que parece que el tiempo y la desidia han borrado hasta los recuerdos, a pesar de la relativa cercanía temporal, no queda otro recurso que el de pasear detenidamente con todos los sentidos abiertos a lo que nos rodea. Escuchar en el aire calmo o en la brisa y tratar de percibir las palabras de quienes allí trabajaron; los ecos de las maquinarias; el trasiego de vagones y locomotoras; el crepitar del carbón en los hornos. Mirar y palpar los muros y las edificaciones. Dejar volar la imaginación fantaseando sobre la manera en que se construyeron los servicios, las fábricas, los talleres que albergaron y las gentes y los sueños de quienes en ellos trabajaron en sus interiores hoy tan vacíos, desolados y casi siempre a la intemperie. No obstante, los 660.000 metros cuadrados del que fuera orgulloso, poderoso y laborioso *Cerco Industrial de Peñarroya-Pueblonuevo*, aún nos puede ofrecer una lección de futuro.